

RESIGNIFICACIÓN DE LA IDENTIDAD INDIVIDUAL EN LOS BENEFICIARIOS DE LA FUNDACIÓN SOMOS DE CRISTO PARA POTENCIALIZAR EL EMPODERAMIENTO SOCIAL.

INTRODUCCIÓN

Este trabajo pretende destacar la importancia de trabajar con esta población, que a menudo es olvidada y excluida por la sociedad. La investigación se centra en analizar sus necesidades individuales y psicológicas, enfatizando la relevancia de comprender la identidad individual y el autoconcepto como aspectos fundamentales para lograr una funcionalidad efectiva en la sociedad (Di Loriet al., 2016).

OBJETIVO GENERAL

Fortalecer la resignificación de la identidad individual en los beneficiarios de la Fundación Somos de Cristo para potencializar el empoderamiento social

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

1. Identificar qué tipo de identidad individual tienen los habitantes de calle.
2. Aplicar estrategias psicoeducativas que potencialicen el empoderamiento social.
3. Analizar los cambios en la identidad que surgen a partir de las estrategias de intervención psicosocial realizadas con los habitantes de calle.

METODOLOGÍA



La población a trabajar son 11 habitantes de calle, hombres, de edades entre 26 y 70 años. Participaron voluntariamente, mediante consentimiento informado. Las técnicas e instrumentos a utilizar fueron: entrevistas semiestructuradas, grupos focales, y talleres de intervención psicosocial

RESULTADOS.

Los resultados de las actividades con habitantes de calle mostraron que su identidad está definida por fortalezas y debilidades, influenciada por experiencias y luchas internas. Describieron características como "malgeniado, amigable" y "frágil, alegre". Se realizaron tres actividades enfocadas en el empoderamiento:

Fila Rota: Mejoraron la comunicación grupal mediante una dinámica de mímica.

Retrato de mi identidad: Identificaron aspectos positivos fácilmente, pero mostraron dificultad para expresar lo negativo, asociado a pérdidas por adicciones.

Explorando sentimientos y deseos: Expresaron dependencia de la fe y temores relacionados con adicciones y la pérdida de sus familias. Estas actividades fortalecieron su identidad y habilidades personales



CONCLUSIONES

Las experiencias individuales influyen en la identidad, y algunos participantes tienen dificultades para reconocer aspectos negativos. Los espacios de diálogo han fortalecido la resiliencia, el perdón y el amor propio, mientras el enfoque de empoderamiento les brinda herramientas para enfrentar mejor sus desafíos.



BIBLIOGRAFÍA

- Buelga, S. (2007). *El empowerment: la potenciación del bienestar desde la psicología comunitaria. Psicología Social y Bienestar: una aproximación interdisciplinaria.*
- Di Iori, J., Seidmann, S., Gueglio, C., & Rigueiral, G. (2016). *Intervenciones psicosociales con personas en situación de calle: El cuidado como categoría de análisis. Psicoperspectivas*